

INFORMACIÓN REGIONAL

SAN PEDRO DEL PINATAR
SE PLANTARAN CIEN PINOS EN EL
TERMINO

SAN PEDRO DEL PINATAR (Ríos)

El Ayuntamiento ha comenzado una buena campaña: plantar pinos en diversos lugares; entre ellos destacan las principales plazas del casco de la villa y en Lo Pagán. De todos es sabido que el nombre de Pinatar viene de los pinos que, en un día lejano, cubrían gran parte de este lugar; se fueron quitando "al paso del progreso", y ahora se empieza a llenar los sitios vacíos tanto en plazas como en lugares plásteros. La idea de esta "operación pinos" es buena, pero hay también que contar con su mantenimiento y conservación, y vigilar sobre todo a algunos niños y mozos para que no deterioren estas plantaciones. Ya hubo una plantación de unos quince o veinte; ahora, según nos manifestó el alcalde, se piensa completar muy cerca del centenario.

Los pinos vendrán desde Cuenca y tienen una medida de dos a tres metros aproximadamente.

JORNADAS DE CONVIVENCIA EN LA RESIDENCIA

Tras de la temporada veraniega, han comenzado en la residencia de Educación y Descanso unos turnos de convivencia organizados por la Escuela Sindical de Murcia, bajo la dirección de don Adolfo de la Hera, director del citado centro de la Organización Sindical. Los turnos son de tres días y asisten productores de varias localidades de la provincia de Murcia, predominando sobre todo lugares donde hay más industria. Esta nueva fase de turnos durará hasta final del presente año, y es posible que se siga hasta que llegue la temporada oficial, como otros años.

LA UNION
MAS DE 2'3 MILLONES, PRESUPUESTO
EXTRAORDINARIO DE OBRAS EN EL
CEMENTERIO

LA UNION.—(De nuestro corresponsal), GARCIA MARTINEZ

El pleno municipal aprobó el proyecto de presupuesto extraordinario de obras en el Cementerio. La cantidad asciende a 2.328.419 pesetas y se cuenta con un anticipo reintegrable de la Diputación por más de millón y medio de pesetas. Como se recordará, la realización de las obras se debe al desembalse de esteriles de un dique de la empresa minera Bruneta, que encendió gran parte del campamento unívase.

CINE EN EL HOGAR DEL PENSIONISTA

Como motivo de la Semana de Homenaje a los mayores, mañana tarde a las 6 en el Hogar del Pensionista, la Caja de Ahorros del Sureste ofrece a los aficionados al Hogar la proyección de la película «Camino del Rocío».

OFRENDA DE FLORES DE LOS EQUIPOS DE FUTBOL

Como inicio de la temporada, los equipos juveniles, infantil y alevín de fútbol de la localidad, con sus directivos al frente han realizado una ofrenda floral a la Patrona, en el templo del Rosario. Después se reunieron en un acto de camaradería brindando por los éxitos de los distintos conjuntos en las competiciones donde militan.

TRAS LOS
«SUPER», LOS
«HIPER-
MERCADOS»

Fueron los autoservicios primero, más tarde los superservicios y supermercados, y ahora los hipermercados los que van desplazando en nuestro país a esas pequeñas y entrañables comercios y "tenderos".

Hoy día existen en España más de 5.000 autoservicios, unos 2.000 superservicios y casi doscientos supermercados, pero tan sólo dos hipermercados, ambos ubicados en Barcelona y un proyecto: el de la construcción de uno en Madrid, concretamente a la altura de San Fernando de Henares.

Para saber distinguir entre unos y otros, hay que tener en cuenta que los autoservicios tienen una superficie superior a los 100 metros cuadrados, en los superservicios no sobrepasa los 300 metros. Son supermercados hasta los 1.000 metros cuadrados e hipermercados son aquellos que rebasan esta cantidad.

TAMANO Y EXITO

Parece ser que cuanto más grande es el establecimiento, mayor es su éxito cara al consumidor. El motivo es claro: el ama de casa tiene más donde elegir. Los hipermercados se impondrán en un futuro no muy lejano, ya que reúne esa condición, la variedad de marcas y productos, y lo que es más importante para la economía familiar: la baratura de los precios.

Al emplear técnicas de abastecimientos y de ventas muy nuevas, los hipermercados dicen que logran una reducción de costes. Por otra parte, limitan el número de empleados al utilizar el sistema de "sírvase usted mismo", con lo que el precio de los bienes de consumo consigue situarse muy por debajo a los fijados por la competencia.

El hipermercado debe reunir una serie de condiciones especiales como es la superficie dedicada a la venta, que debe ser superior a los 1.000 metros cuadrados y su división en tres sectores: productos alimenticios, artículos complementarios del hogar, e incluso los bienes de uso y vestido.

CHARO GARRIDO

—¿Cuáles son entonces los temas sobre los que versa su estudio antropológico de la medicina popular?

—Qué ingredientes se usan, qué tipo de remedios, cómo se usan, ¿se comparten por el pueblo y sus especialistas (los curanderos)?, es decir, ¿hay una continuidad o discontinuidad entre los saberes propios de la comunidad popular? Estos son los temas sobre los que versa mi estudio antropológico de la medicina popular.

—¿Está todavía muy arraigado en el pueblo este tipo de medicina?

—Efectivamente es mucha la gente que sigue acudiendo a estos curanderos o curadores aunque acuda también al médico. Creo que no está en decadencia. Sobre todo en las zonas mal atendidas por la medicina oficial, continúa donde están las casas aisladas, como hace muchos años; pero donde están las casas aisladas perdidas en la montaña, se siguen aplicando remedios de medicina popular por los "curanderos", rara vez por los curanderos.

—Y los "curanderos" y curanderos, aumentan o disminuyen?

—Ni una cosa ni otra. He notado que cada vez hay menos curanderos nuevos, pero esto no es muy significativo puesto que el rol de los curanderos siempre está cubierto por personas de cierta edad. Es muy común en el campo que personas que hayan tenido contacto con instituciones médicas en la ciudad (enfermeros, camilleros...) goen de cierto prestigio «médicos» y con frecuencia recaigan sobre ellos funciones curadoras, pero lo más normal es que se trate de gente depositaria de un saber milenario que se ha transmitido y se continúa transmitiendo por tradición... No, no disminuyen los curanderos.

—La gente suele acudir antes a los curanderos o a los médicos?

—El porcentaje de personas que suelen recurrir a los servicios de un curador y que sea profesional, es reducido y se va reduciendo más; la gente va cada vez más directamente al médico. Pero —como le decía antes— la